



Naturerlebniszentrum  
Jugendherberge  
Jugendbildungsstätte

Pressemitteilung vom 21. Juli 2021

## **Aufbruchsstimmung in der Burg Schwaneck Bildungszentrum reagiert auf gestiegene Bildungsbedürfnisse / Homepage mit neuer Oberfläche und benutzerfreundlichen Features / Jugendherberge hat für die Sommerferien noch Kapazität frei**

**Pullach.** Wo vor Wochen noch halbleere Räumlichkeiten Tristesse im Bildungszentrum Burg Schwaneck verbreiteten, herrscht jetzt durch lustiges Stimmengewirr und kleine und große Teilnehmer\*innen wieder Aufbruchsstimmung. „Wir freuen uns sehr nach der langen Zeit der Online-Veranstaltungen endlich wieder Teilnehmende in Präsenz begrüßen zu dürfen“, sagt Ingrid Winkler. Die Referentin im Ressort Fort- und Weiterbildung stellt wie auch alle anderen Bildungsreferent\*innen einen „unglaublichen Bedarf und gesteigertes Interesse an Bildungsangeboten fest.“ Vergangene Woche hat eine außertourliche Jugendleiter\*innenschulung auf dem Gelände der Burg Schwaneck initiiert von Abiturient\*innen eines Harlachinger Gymnasiums stattgefunden. „Sie wollten sich fit machen für ein Zeltlager in der großen Ferien, da haben wir kurzfristig reagiert und einen extra Kurs für sie organisiert.“

Maßgeschneiderte Maßnahmen finden immer wieder im Bildungszentrum Burg Schwaneck statt, das Spektrum geht vom Fort- und Weiterbildungsbereich über Schulklassenprogramme bis hin zu Berufsorientierung. Vor allem sind es aber die im Jahresprogramm zusammen gestellten und weit im Vorfeld konzipierten Workshops und Seminare, die sich an alle Interessierten in der Jugendarbeit richten. Um das Angebot, das durch unterschiedlichste Ein- und Mehrtagesveranstaltungen aus dem Ferien- und Freizeitprogramm ergänzt werden, noch besser zur Verfügung stellen zu können, wurde die Homepage überarbeitet. Sie bekam ein Facelift, „was für unsere Gäste eine klarere Navigation bedeutet. Sie finden die Informationen schneller und wir können effektiver auf Aktionen aufmerksam machen“, sagt der Leiter der Überregionalen Bildung Andreas Bedacht: „Die ganze Vielfalt des Bildungszentrums wird besser abgebildet und auch die Möglichkeiten und Buchungsmodalitäten der Jugendherberge sind einfacher zu finden.“

Gerade das liegt Andreas Bedacht im Hinblick auf die Sommerferien am Herzen: „Seit Anfang Juli können wir nun wieder Gäste in der Jugendherberge begrüßen und freuen uns, im August und September noch freie Kapazitäten zur Verfügung stellen zu können.“ Dies gilt sowohl für Gruppen als auch für Individualgäste und Familien. Denn Mehrbettzimmer können wieder belegt werden, jedes Zimmer verfügt über eine eigene Nasszelle, „das ist bei uns sowieso Standard“, erklärt der Hausleiter: „Lediglich die Abstandsregeln limitieren noch die Nutzung des Speisesaales sowie des Café Schwanthaler.“ Trotzdem ist alles für einen gelungenen Aufenthalt vorbereitet.

### **Geschäftsstelle**

Burgweg 10 • 82049 Pullach

**T** 089/744140-0

**F** 089/744140-33

**M** info@kjr-ml.de  
www.kjr-ml.de

### **Referentin**

**Kommunikation und  
Marketing**

Eva-Maria Greimel

**T** 089/744140-66

**M** e.greimel@kjr-ml.de

**Kreisjugendring  
München-Land im Bayerischen  
Jugendring, Körperschaft  
des öffentlichen Rechts**





Naturerlebniszentrum  
Jugendherberge  
Jugendbildungsstätte

Auch das Kulturprogramm „Burg & Bühne“ wurde endlich wieder bespielt: Nach den 1:1 CONCERTS zu Junibeginn bezauberte das Duo Saitenwind mit seinem interaktiven Familienkonzert und Ende Juni nahm die Gärtnerplatz Jugend mit drei Open-Air-Aufführungen von Shakespeares „Twelfth Night oder Was Ihr Wollt“ die Burg in Besitz. Im Juli begeisterten zwei Lesungen, Martin Pfisterer nahm mit dem Kultroman „Tschick“ sein Publikum in der Burgbibliothek mit auf eine irrwitzige Reise in einem geklauten Lada und ein paar Tage später las die finnische Schriftstellerin Tuutikki Tolonen im Rahmen des „White Ravens Festival“ für zwei Grundschulklassen aus ihrem Buch „Monsternanny“. Auch das weitere Programm macht Lust: Am 26. August tritt das Munich Baroque Ensemble mit „Mozart in the Jungle“ im Französischen Garten auf und am 31. Oktober verwandelt die Zauberakademie Deutschland den Großen Rittersaal in einen Ort der Magie. Und Jazzfreunde kommen bei einem Konzert mit dem Duo Novecento im November auf ihre Kosten – nicht nur im Kulturprogramm, sondern in allen Bereichen des Bildungszentrums Burg Schwaneck ist die Aufbruchsstimmung zu spüren. Mehr Informationen zu allen Themen des Bildungszentrums und Buchungsmodalitäten finden Interessierte auf [www.burgschwaneck.de](http://www.burgschwaneck.de).

Bildunterschrift: Bei den Schulklassenprogrammen wird nun in der Burg Schwaneck wieder eifrig gebastelt.

### **Über den Kreisjugendring München-Land:**

Im Bildungszentrum Burg Schwaneck, dem Ferien- und Bildungszentrum Siegsdorf sowie dem Heiner Janik Haus, Jugendbegegnungsstätte am Tower in Oberschleißheim organisiert der Kreisjugendring München-Land (KJR) seine überregionalen Bildungsarbeit. Der KJR ist eine Gliederung des Bayerischen Jugendrings, KdöR, und freier Träger der Jugendhilfe. Als eine der größten Jugendorganisationen in Bayern vertritt er die Interessen von Kindern und Jugendlichen. Im KJR sind 32 Jugendverbände und Jugendinitiativen aus dem Landkreis München organisiert. Durch vielfältige Bildungs- und Freizeitangebote fördert der KJR die Persönlichkeitsentwicklung junger Menschen und das soziale Miteinander. Dafür beschäftigt er über 500 hauptberuflich Mitarbeitende in rund 120 Einrichtungen sowie viele ehrenamtlich Aktive. In der Regionalen Jugendarbeit hat der KJR München-Land Trägerschaften und Kooperationen in den Bereichen offene und mobile Kinder- und Jugendarbeit, Jugendsozialarbeit an Schulen, Gebundene und offene Ganztagschule, Nachmittagsbetreuung und in Einrichtungen der Jungen Integration.

#### **Geschäftsstelle**

Burgweg 10 • 82049 Pullach

**T** 089/744140-0

**F** 089/744140-33

**M** [info@kjr-ml.de](mailto:info@kjr-ml.de)  
[www.kjr-ml.de](http://www.kjr-ml.de)

#### **Referentin**

**Kommunikation und  
Marketing**

Eva-Maria Greimel

**T** 089/744140-66

**M** [e.greimel@kjr-ml.de](mailto:e.greimel@kjr-ml.de)

**Kreisjugendring  
München-Land im Bayerischen  
Jugendring, Körperschaft  
des öffentlichen Rechts**

